



Jean-Philippe de VALLEUIL 80^{ème} Président Année Rotarienne 2022-2023



Président élu	Pierre FLORIMONT
Président sortant	Jean-Louis BAILLY
Secrétaire	Alain BELAUBE
Trésorier	Michel ROSENVAIGUE
Protocole	Nathalie BÉGUÉ



Bulletin n° 1 du 30 juin 2022

Servir d'abord !



Jamais notre devise n'aura autant trouvé son sens qu'en ce 30 juin 2022, même si nous ne nous étions pas réunis uniquement pour savourer le Champagne de Venoge, mais surtout pour remercier Jean-Louis Bailly pour son année de présidence et amener notre soutien à Jean-Philippe, pour celle qui se profile.





Avant que chacun descende au bord du lac pour la photo souvenir, notre président sortant avait souhaité la bienvenue à l'ensemble du club et ses invités.

En préambule à son discours dont l'intégralité peut être lue en annexe 1, il a rappelé les fondements du Rotary, remercié ceux qui ont participé à la réussite de sa présidence et rappelé les principaux temps forts de l'année 2021-2022 : conférences, rencontres culturelles, actions diverses (foulées de Noël, golf, « mon sang pour les autres », opération rosiers-ruches), voyage découverte à Lyon...

Il a rappelé, mais est-ce encore nécessaire, la devise de Jean Aboudaram, Gouverneur sortant : « Prenons du plaisir au Rotary ! »

Il s'est bien évidemment félicité de la fusion réussie entre nos deux entités et Olivier Soulié, à qui il a ensuite donné le micro, a confirmé sa satisfaction d'avoir participé à l'aboutissement de cette démarche et renouvelé son engagement au service du club.



Jean-Louis Bailly a ensuite rappelé (cf annexe 2) la signification du « Paul Harris fellow » et remis à Jean-Philippe de Valleuil cette distinction, pour toute son implication dans l'action APESA et pour l'accueil d'une famille de réfugiés ukrainiens chez lui à Montfort en Chalosse.

Il a également remis un insigne de membre d'honneur à Véronique Receveau, présidente d'APESA.



Enfin, pour son dernier acte de Président, Jean-Louis a intronisé Vanessa Florimont, quarante-cinquième membre de notre club en présence de son parrain Henri Descazeaux.





Jean-Louis a ensuite transmis son collier à Jean-Philippe de Valleuil, atteint par la limite d'âge pour lire les aventures de Tintin, mais qui, à 77 ans (c'est lui qui nous le révèle), ne s'est jamais senti aussi jeune pour se lancer dans l'aventure d'une présidence de club.

Mais presque tous les membres du club savent qu'il ne se lance pas à l'aventure et que depuis plusieurs mois, il œuvre déjà auprès des uns et des autres pour bâtir, sur de solides fondations, un programme qu'il nous présentera le 7 juillet. Des indiscretions de couloir évoquent déjà des conférences prestigieuses, plusieurs idées de voyages, des actions innovantes et beaucoup de convivialité.

L'intégralité du discours de Jean-Philippe, impossible à retranscrire de mémoire sans en altérer le brio, notamment la référence au Général Mac Arthur et à l'éternelle jeunesse, sera publiée dans le prochain bulletin.





Sinon...

Un apéritif et un repas à la hauteur de l'établissement qui nous recevait.

Un cadeau surprise (album photo de l'année qui s'achève) pour chacun.

Trois photographes pour couvrir l'évènement. Ça a failli ne pas être de trop, compte tenu des aléas de circulation entre Biarritz et Dax.





Annexe 1

Discours de Jean-Louis Bailly

Le Rotary, cette magnifique idée de notre fondateur Paul Harris, rassemble des hommes et des femmes, professionnels humanistes, autour de l'idéal de « servir d'abord ». Ayons à l'esprit ces fondamentaux. A tour de rôle, nous sommes amenés – chacun et chacune - à nous impliquer dans la vie du club, dans les commissions, aux différentes fonctions du comité, secrétaire, trésorier, protocole et à celle de président. La brièveté du mandat de président nous fait toucher du doigt que c'est d'abord une **équipe** qui anime le club dans la continuité de l'action du past président, en accueillant le président élu pour préparer le futur du club. Merci à l'équipe 2021-2022 qui m'a entouré, soutenu, conseillé, inspiré tout au long d'une année rotarienne riche. Je leur demande de me rejoindre :

- nos amis Daxys' **Olivier Soulié** (Sébastien Vivé est excusé ce soir) , avec qui nous avons travaillé étroitement
- le past président **Yves Loubère** , source permanente d'idées inspirantes , toujours présent à mes côtés
- le fidèle secrétaire **Alain Belaube** aux compte rendus précis et diffusés « en suivant »
- le trésorier **Michel Rosenvaigue** , dont le travail rigoureux est un précieux atout pour toujours savoir où nous en sommes ,
- le protocole **Patrick Pelletier** pour la qualité inégalée de l'organisation de nos soirées,
- le président élu **Jean- Philippe de Valleuil** , qui a accepté ma sollicitation d'assumer la présidence 2022-2023 , avec qui nous sommes en phase pour la continuité de la vie du club.

Ils méritent nos applaudissements , tout autant que **Patrick Hays** notre webmaster , qui anime la communication du club et nous fait découvrir les arcanes du site Polaris. Il nous a concocté une rétrospective de l'année qu'il nous distribuera au cours de la soirée. Merci aussi à **Alain Pujol** dont les résumés mensuels du Rotary mag nous font aller à l'essentiel

Je ne peux manquer de remercier affectueusement mon épouse Maryse , toujours à mes côtés au cours de cette année rotarienne , comme dans tous les moments de notre vie

Je voudrais saluer la présence de Mme **Gisèle Camiade** , conseillère municipale représentant le Maire de Dax Julien Dubois

Egalement nos partenaires privilégiées du club Innerwheel Dax Adour en la personne de **Chantal Capdecombe** présidente et de **Yayee Bastiat**, qui va lui succéder dans quelques jours

L'association des clubs service de Dax avec son président **Lucien Capdecombe** et la future présidente **Madeleine Schang** au titre du club IW , que nous connaissons bien au sein du club ,

Véronique Receveau , présidente d'APESA 40 avec laquelle notre club a mené sur deux exercices successifs une action de soutien au chefs d'entreprise en détresse

Nos deux past gouverneurs , **Jean-François Capodano** et **Chantal Guédon** , toujours précieux dans les conseils et les actions

Et vous tous , membres du club parrain et du club satellite Daxys, aujourd'hui regroupé au sein du Rotary Dax Côte d'Argent

Le rôle de président – si éphémère – nous incite à la modestie , car nous partons avec de légitimes ambitions pour notre club , mais le déroulement de l'année nous fait toucher du doigt les réalités et parfois la frustration de ne pouvoir accomplir pleinement le plan d'action .

Cela dit, à l'approche du terme , on peut mesurer aussi tout ce qui a pu être fait au cours d'une année riche d'événements très variés , et dans lesquelles les rotariens de Dax se sont largement engagés

TEMPS FORTS

Les conférences : elles marquent heureusement le retour à la vie en présentiel ! Au nombre de 6 elles ont rythmé notre année



ROTARY-CLUB DE DAX ET DE LA CÔTE D'ARGENT



Site Web du Club: <http://www.rotary-dax.com>

- L'eau par Lucien Moreau rotarien de Versailles
- Les églises des landes (soirée commune IW) avec D. Menaut, Ph Valliez et Chantal Detcherry
- Les actions jeunesse du Rotary avec Nadine Berraute pour le district
- L'environnement avec JP Nouhaud sur ce nouvel axe stratégique
- L'osthéopathie avec la conférence statutaire de S. Vivé
- L'évolution d'un métier du bois de la papeterie à la bio-raffinerie avec François Guiraud

L'apprentissage :

- remise de récompenses à 4 apprentis sélectionnés par la CMA des Landes
- la remise -enfin- du Trophée Culinaire aux vainqueurs de la 1ere édition

La culture :

- encouragement aux artistes des MArt'di de Pouillon exposants lors d'un diner statutaire

Les foulées de Noël:

- organisées une fois de plus à Pouillon avec une nouvelle équipe issue des Daxy's générant une recette de 1000€ pour la lutte contre la polio

Le Golf à Seignosse , toujours avec les Daxy's , et un don de 1300€ pour l'association environnementale Water Family

Le don du sang avec la seconde édition de Mon Sang pour les Autres à Pouillon qui a permis de collecter les dons de 61 personnes dont 4 nouveaux donateurs

Les interclubs

- **avec l'ACS** : reprise des actions coussins lors de l'été dernier permettant un don collectif pour doter le Village Alzheimer d'un véhicule électrique pour le transport interne des résidents
- puis la soirée de la St Patrick ayant permis de compléter le budget et de remettre les clés du véhicule
- **Ramassage de déchets sur la plage de Mimizan** : avec nos collègues du Rotary club de Mimizan
- **Espoir en tête** : projection en avant première du film Simone à St Vincent de Tyrosse avec nos collègues de Tyrosse et d'Hossegor

Les autres actions

- Vente de plants au marché de Dax pour notre action student . Merci à la ferme de Camdelan et aux Pépinières du Luy pour le don des plants
- La banque alimentaire au nouvel Intermarché de St Paul
- La conférence sur l'engagement auprès des internes de St Jacques de Compostelle

Les Moments de convivialité chez les membres

Avec le reflux de la pandémie , reprise de la belle tradition des apéros chez des membres du club : 6 membres et leurs conjoints nous ont superbement reçu pour des moments de plaisir : JLB, JLD, JPh DV , PH, DM

Et le voyage à Lyon , qui a permis à 15 membres et conjoints de découvrir cette ville et ses richesses, et de mieux nous connaître dans une belle atmosphère de convivialité

Quelques regrets aussi :

- L'annulation du concert commun avec Innerwheel et les jeunes élèves du conservatoire avec Vincent Caup



- Le décalage une année de plus de la seconde édition des Trophées Culinaires , mais le travail de préparation est d'ores et déjà bien avancé par Jean-Philippe et Alain

L'opération « phare » de l'année : Rosiers Ruches , en aidant à la pollinisation par les abeilles

7eme axe stratégique du Rotary , le thème de l'environnement est l'occasion d'une action d'envergure au niveau national avec l'opération « Rosiers Ruches » en faveur de la pollinisation par les abeilles.

Notre club s'est distingué par la vente de 153 rosiers (5eme club dans le district) dont une partie a été plantée au cœur de la ville en présence du maire de Dax. Nous avons pu acheter avec ces profits 6 ruches dont 2 sont opérationnelles depuis le 20 mai à la maison de la Barthe. Une est placée chez l'un de nos précieux conseillers apiculteurs , Mickael Deramaix à St Paul les Dax . Les 3 autres sont installées depuis la semaine dernière chez notre ami François Joël du Cheyron, le peuplement ayant été assuré par Dominique Da Silva des Ruchers du Sablot , en présence d'une dizaine d'élèves du collège St Jacques de Compostelle qu'il encadrera avec Mickael et François Joël et notre jeune rotarien Rémi Aimé . Nous aurons dès la fin de l'été le fruit de ces ruches sous forme de pots de miel que le club pourra vendre au profit de nos actions.

Effectifs :

Nos instances du district et le Rotary International mettent l'accent sur la nécessité de recruter dans les clubs pour en assurer le renouvellement et la pérennité. Nous avons tous ensemble réussi la performance au cours de cette année d'accueillir 4 nouveaux rotariens et rotarienne . Une 5eme nous rejoint ce soir , portant à 45 l'effectif du club , marquant un rajeunissement et une féminisation , signes de la bonne santé de notre club

Fusion Daxy's club parrain

L'intégration – lors de notre Assemblée Générale du 16 juin – du club satellite Daxy's au sein du Rotary Club de Dax Côte d'Argent , à l'unanimité, manifeste une belle volonté de faire vivre et croître le Rotary à Dax . Nous faisons il y a 5 ans le constat amer du vieillissement d'un club qui – comme d'autres – avait du mal à recruter

Sous l'impulsion d'un petit groupe autour de Patrick Pelletier , notre ADG de l'époque et d'Yves Loubère l'idée de créer un club satellite a germé et s'est concrétisée sous la présidence d'Alain Belaube. Ce fut l'arrivée d'une dizaine de jeunes entrepreneurs pleins d'énergie . Ils ont su organiser des actions d'envergure au service des autres , vivant leur fibre rotarienne à nos côtés.

Il fallait le temps de la maturité pour aller , soit vers la création d'un club indépendant , soit vers l'intégration au club parrain . Depuis un an nous y avons réfléchi et ensemble avons fait le choix de nous regrouper . Cela fait de Dax un club plus fort , plus riche de la conjonction des qualités de toutes ses composantes , des anciens aux plus jeunes.

Je suis heureux , qu'avec l'aide des présidents successifs des Daxy's , JCG, SV, OS , leurs membres , le comité et vous tous , nous ayons réussi pleinement la transformation de notre essai .

Nous pouvons en être fiers collectivement et avoir la satisfaction du devoir accompli

Bravo ! longue vie au Rotary Club de Dax Côte d'Argent !

Et pour reprendre la formule de notre past gouverneur Jean Aboudaram : prenons du plaisir au Rotary !



Annexe 2 :

Un PHF (Paul Harris Fellow = compagnon de Paul Harris) du nom du fondateur du RI est une distinction qui permet aux clubs de mettre en valeur les personnes qui se sont signalées par leurs mérites , leur dévouement , leur comportement éthique.

A Dax , place taurine ou les oreilles ne se bradent pas aux arènes , les PHF restent une distinction exceptionnelle au Rotary Club

Cette année j'ai proposé au comité d'attribuer un PHF à un de nos membres qui s'est distingué à deux titres et remplit à notre sens pleinement les critères ci-dessus

J'appelle Jean-Philippe de Valleuil

Merci à Yves Loubère past président , Sébastien Vivé past président Daxy's est excusé (merci à Olivier de venir à sa place) Véronique Receveau présidente d'Apesa 40 , Chantal Guédon pour la Fondation Rotary et Solidarité Ukraine de nous rejoindre, ainsi que Marie Thérèse , l'épouse de Jean Philippe

En 2020-2021 , sous la présidence d'Yves Loubère , Jean Philippe a été la cheville ouvrière de l'action Apesa 40 , devenant sentinelle , puis prenant son baton de pèlerin pour visiter les autres clubs des Landes . Il a ainsi récolté des dons de Mont de Marsan et Mimizan pour compléter , en sus de l'action Golf organisée par Sébastien et les Daxy's et de la contribution de la Fondation Rotary obtenue grâce à Chantal , le don que le Rotary a pu faire à Apesa 40 d'un montant global de 8300€ qui ont permis de financer les interventions des 22 psychologues landais auprès des chefs d'entreprise en détresse vitale . Ce budget considérable a été mis en œuvre par Apesa 40 sur deux exercices , 24 entrepreneurs étant pris en charge en 2021 et déjà 11 au 15/6/2022.

En ce début d'année , répondant spontanément à la situation dramatique qui touche l'Ukraine, Jean-Philippe , et son épouse Marie Thérèse , se sont manifestés pour accueillir des réfugiés . C'est ainsi que dans leur gîte de Montfort en Chalosse , ils ont hébergé pendant plusieurs mois une famille de trois personnes , la grand-mère Taiissia, la mère Liudila et le fils Niquita 12 ans . Leur fournissant non seulement gîte et couvert , et un réconfort moral bien nécessaire après les circonstances terribles qu'ils ont vécu, ils les ont pris en charge pour les démarches que nécessitait leur statut de réfugiés. Ils ont permis avec l'aide de la Mairie de Montfort à Niquita d'intégrer l'école communale et le club de football . Aujourd'hui , la guerre ayant reflué de leur région, cette famille a souhaité repartir dans son pays . L'humanité dont Jean Philippe et Marie Thérèse ont fait preuve mérite notre admiration

A ces deux titres, nous sommes heureux , cher Jean-Philippe , de te remettre ce PHF bien mérité et un bouquet pour Marie Thérèse de Valleuil

Nous allons aussi remettre à Véronique Receveau , présidente d'Apesa 40 un insigne de membre d'honneur du Rotary